

Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin) Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe) Sainte-Marie des Anges Sainte-Véronique

19-11-2023

33° dimanche ordinaire A

Dimanche 26 novembre, à 10 h, célébration eucharistique à la crypte de Cointe (rue Saint-Maur).

O Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée à la chapelle St-Victor (à côté de l'église Sainte-Véronique).



Les lectures de la messe du dimanche 19 novembre :

Pr 31, 10-13.19-20.30-31 / Ps 127 / 1 Th 5, 1-6 /

Mt 25, 14-30 (ou brève: Mt 25, 14-15.19-21)





Pour info : Pour ouvrir les liens dans le document, il faut le télécharger !

19 novembre : 7^{ème} Journée Mondiale des Pauvres



Initiée en 2017 par le pape François, cette Journée nous invite à réfléchir sur notre style de vie et sur les nombreuses pauvretés actuelles.

L'aide matérielle, évidemment nécessaire, n'a de sens que si elle s'accompagne d'une écoute attentive et respectueuse de la personne en difficulté.

Comme nous le rappelle François, dans sa lettre pour cette journée, inspirée par un passage du livre de Tobie, un texte peu connu de l'Ancien Testament:

« Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4, 7).

Lire le message du pape





Centre pastoral: rue Buisseret, 1 - Liège

04 252 12 81 & up.bendavroy@gmail.com & bendavroy.be



L'Evangile du dimanche : Matthieu 25, 14-30

Ce passage de l'évangile de Matthieu se situe à la veille de la Passion. À la question des disciples « Dis-nous quel sera le signe de ton avènement et la date de la fin du monde » (cf. Mt 24, 3), Jésus a répondu que nul n'en connaît ni le jour ni l'heure et qu'il faut se tenir prêt. Avec les paraboles précédant notre texte, il développe l'idée de la vigilance active et de la fidélité dans cette attente.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « C'est comme un homme qui partait en voyage : il appela ses serviteurs et leur **confia** ses biens. À l'un il remit une somme de cinq talents, à un autre deux talents, au troisième un seul **talent**, à chacun selon ses capacités. Puis il partit.

Aussitôt, celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla pour les faire valoir et en

gagna cinq autres. De même, celui qui avait reçu deux talents en gagna deux autres. Mais celui qui n'en avait reçu qu'un alla creuser la terre et cacha l'argent de son maître. Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint et il leur demanda des comptes.



Celui qui avait reçu cinq talents s'approcha, présenta cinq autres talents et dit : 'Seigneur, tu m'as confié cinq talents ; voilà, j'en ai gagné cinq autres.' Son maître lui déclara : 'Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur.' Celui qui avait reçu deux talents s'approcha aussi et dit : 'Seigneur, tu m'as confié deux talents ; voilà, j'en ai gagné deux autres.' Son maître lui déclara : 'Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur.' Celui qui avait reçu un seul talent s'approcha aussi et dit : 'Seigneur, je savais que tu es un homme dur : tu moissonnes là où tu n'as pas semé, tu ramasses là où tu n'as pas répandu le grain. J'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre. Le voici. Tu as ce qui t'appartient.'

Son maître lui répliqua : 'Serviteur mauvais et paresseux, tu savais que je moissonne là où je n'ai pas semé, que je ramasse le grain là où je ne l'ai pas répandu. Alors, il fallait placer mon argent à la banque ; et, à mon retour, je l'aurais retrouvé avec les intérêts. Enlevez-lui donc son talent et donnez-le à celui qui en a dix.

À celui qui a, on donnera encore, et il sera dans l'abondance ; mais celui qui n'a rien se verra enlever même ce qu'il a. Quant à ce serviteur bon à rien, jetez-le dans les ténèbres extérieures ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents !' »

Pour éclairer (un peu) le texte...

- Il s'agit d'une parabole et non d'une allégorie ; il n'y a pas à identifier les personnages, ni à chercher un sens à chaque détail. C'est toute l'histoire qui porte « la leçon ».
- La symbolique du long voyage exprime le temps à vivre en l'absence du maître, dans l'attente de son retour. Matthieu s'adresse à sa communauté qui attend le retour du Christ. Il évoque dans cette parabole la nécessité de l'engagement de l'homme, même quand le maître n'est plus là.
- Confia: c'est le verbe utilisé dans l'Evangile pour dire le don que Jésus fait de sa vie: "Le Fils de l'homme va être livré aux mains des hommes » (cf. Mt 17, 22).
- Talent : c'était une unité de mesure, un gros lingot (35 à 60 kilos) équivalant à 6 000 deniers, et le denier représentait le salaire d'une journée. Ainsi, un unique talent est un capital de 17 ans de travail!
- La parabole n'utilise pas l'expression « faire fructifier l'argent » mais c'est ce que font les deux premiers serviteurs. En agriculture, un arbre ne produisant pas de fruit est considéré comme stérile. Ainsi en ne faisant pas fructifier la somme confiée, le 3ème serviteur est devenu stérile pour lui-même et pour les autres et de ce fait il aura fait luimême sa propre misère.



Question pour entendre la Parole dans ma vie :

Pour que la Parole porte du fruit, quels dons en moi ai-je à exercer ?



NOTRE AME ATTEND LE SEIGNEUR (Cté Taizé). Pour écouter le chant



UNE PRIERE:

Tu ne crains pas, Seigneur, De mettre en moi de grandes espérances! Tu ne crains pas, Seigneur, De m'offrir toute ta confiance! Je viens vers toi avec les fruits récoltés. Regarde, je t'en offre tout un panier :
Un sourire offert pour percer la grisaille,
Un regard de douceur pour réchauffer un cœur gelé
Quelques mots pour redonner courage
De l'attention et du respect
Le pardon offert pour guérir une blessure
Une main tendue, de la joie partagée
Un cœur apaisé et un peu de bonté,
De la patience et de l'écoute
Et beaucoup d'amour donné sans compter...

Voici les fruits de mon travail Seigneur : C'est une lente récolte mais j'y ai mis tout mon cœur. Je me suis efforcé d'être un bon et fidèle serviteur. Fais-moi connaître ta joie!

Jean-Marie Bedez

A l'agenda

- Mercredi 22 novembre : réunion de l'Equipe pastorale.
- Jeudi 23 novembre : réunion de Vie Montante, équipe Sclessin/Cointe.
- Samedi 25 novembre : rentrée des « nouveaux » parcours de catéchèse.



La prochaine **répétition de la chorale** aura lieu le **mardi 21 novembre**, de 18 à 19 h, au Centre pastoral.

Tout le monde est le bienvenu, n'hésitez pas à la rejoindre!



Laudate Deum (Louez Dieu)

Le 4 octobre dernier, le pape François publiait une exhortation apostolique (= un appel) sur la crise climatique.

10 extraits marquants de Laudate Deum.

6) En finir avec le pas cher

LD 31: « (...) La logique du profit maximum au moindre coût, déguisée en rationalité, en progrès et en promesses illusoires, rend impossible tout souci sincère de la Maison commune et toute préoccupation pour la promotion des laissés-pourcompte de la société. Nous avons constaté ces dernières années que, étourdis et enchantés par les promesses de si nombreux faux prophètes, les pauvres euxmêmes tombent parfois dans la tromperie d'un monde qui ne se construit pas pour eux.»